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entre as ruas 33 e 31

corte de 
trânsito na 
avenida 8

A Câmara Municipal de 
Espinho informa que para 
a execução dos trabalhos 
referentes à obra de 
Requalificação do Canal 
Ferroviário do Concelho de 
Espinho - ReCaFE, torna-se 
necessário proceder ao corte 
de trânsito na Avenida 8, 
entre as ruas 31 e 33.
Toda a zona de intervenção 
será vedada, a sinalização 
implementada e garantida 
a segurança na circulação 
pedonal e acessos às 
garagens. A zona será 
intervencionada de 11 de 
dezembro a 11 de janeiro de 
2019. no

até às 14h30

dia 24 e 31 há 
feira semanal
A Feira Semanal no decurso 
da época natalícia realizar-
se-á nos dias 24 e 31 de 
dezembro de 2018, mas 
com horário reduzido até às 
14h30 horas. no

Já em funcionamento

iluminação 
pública com 
novo horário
A iluminação pública na 
cidade de Espinho vai 
passar a ser ligada pela EDP 
15 minutos mais tarde e 
desligada 30 minutos mais 
cedo.
“Esta é uma medida 
ecológica já adoptada 
pelo município em anos 
anteriores e que visa 
diminuir o consumo 
energético, bem como 
as inerentes emissões de 
carbono”, explica a Câmara 
Municipal de Espinho. Mv
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no vAloR DE 30 Mil EuRoS

CENTRO HÍPICO DE ESPINHO DISTINguIDO COm 
mENÇÃO HONROSA NO PRÉmIO BPI CAPACITAR 

no âmbito da 9ª edição do Prémio 
BPi Capacitar, o BPi e a Fundação 
”la Caixa” entregaram no Dia inter-
nacional das Pessoas com Deficiên-
cia, 750 mil euros a 23 instituições 
para apoiar projetos que promo-
vam a inclusão social e a melhoria 
da qualidade de vida de pessoas 
com deficiência ou incapacidade 
permanente. o Centro Hípico - Aero 
Clube da Costa verde conquistou 
uma menção honrosa no valor de 
30.000,00 € com o projeto de Hi-
poterapia para crianças e adultos 
implementado em parceria com a 
Câmara Municipal de Espinho.

A Hipoterapia é uma de muitas 
atividades inseridas no Projeto na 
Escola Eu Tenho Tudo criado pela 
autarquia em parceria efetuada 
com o Agrupamento de Escolas Dr. 
Manuel laranjeira e Agrupamento 
de Escolas Dr. Manuel Gomes de 

CoM oBjETivoS DE ATRAiR PARA o ConCElHo EvEnToS nACionAiS E inTERnACionAiS DA áREA

NASCEu A ASSOCIAÇÃO DE ROBóTICA DE ESPINHO
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A ARE (Associação de Robótica de 
Espinho) é a coletividade mais recente 
do concelho de Espinho. Fundada por 
Américo Costa, diretor pedagógico 
da Escola Profissional de Espinho, 
isaura oliveira,  diretora pedagógica 
da Escola Profissional de Cortegaça, 
álvaro Gomes, ex-vereador da Cul-
tura da Câmara Municipal de ovar, 
Sofia Martins, diretora do Externa-
to oliveira Martins e nuno Martins, 
coordenador do Departamento de 
Relações internacionais da Escola 
Profissional de Espinho, tem como 
fim promover o conhecimento, a 
inovação, o empreendedorismo e a 
empregabilidade jovem no domínio 

das novas tecnologias, nomeada-
mente, da robótica. A ARE pretende 
ainda atrair para o concelho even-
tos nacionais e internacionais nesta 
área criando redes de robótica entre 
os alunos das escolas do concelho 
de Espinho e limítrofes

Entre outros, a ARE tem por objeto 
“representar os interesses e os obje-
tivos dos seus associados junto das 
entidades do concelho de Espinho 
e das demais entidades nacionais e 
estrangeiras; promover o empreen-
dedorismo no domínio das novas 
tecnologias; promover a transferên-
cia de talentos das áreas técnicas das 
escolas para as empresas; promover 

o conhecimento no domínio das 
novas tecnologias, nomeadamente 
no da robótica; negociar contratos 
e celebrar acordos com entidades 
nacionais e estrangeiras; ; organizar 
eventos de tecnologias, sobretudo 
da tecnologia da robótica; apoiar 
as escolas e os centros de formação 
no ensino da robótica; colaborar 
com as instituições na organização 
de eventos de robótica; organizar 
competições e festivais de robótica; 
promover a expansão da robótica e 
de redes de ensino e formação com 
tecnologia robótica”. 

A ARE tem sede na Rua 19, número 
855, loja D, Espinho. no

Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto

RUI 
ABRANTES
ADVOGADO

Rua 18 N.º 582 - 1.º Esq.º
Sala 3 - Telef. 227343811

ESPINHO

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

MV
anuncie
no seu jornal de referência.
jornal@mare-viva.pt

Almeida. “Surgiu da necessidade 
de disponibilizar às crianças com 
necessidades Educativas Especiais 
(nEE), a possibilidade de, em con-
texto escolar, poderem beneficiar 
de um conjunto de serviços tera-
pêuticos visando não só as suas 
aprendizagens académicas como 
também as questões relacionadas 

com o seu desenvolvimento pes-
soal e social, saúde e bem-estar”, 
explica a Câmara Municipal.

Assim, a autarquia, através de es-
tabelecimento de protocolo com o 
Aero Clube da Costa verde (Secção 
de Hipismo), garante a realização 
das sessões de hipoterapia e equi-
tação terapêutica.  no

oS AnunCiAnTES DESTA PáGinA DESEjAM A ToDoS oS SEuS CliEnTES uM FEliz nATAl E uM PRóSPERo Ano novo

Foto-legenda

no domingo passado, por volta das 13h00, os Bombeiros voluntários 
do Concelho de Espinho foram chamados para socorrer uma idosa 
na rua 12 em Espinho.
Ao que tudo indica, a senhora estava caída no chão da sua 
residência mas consciente. Sem conseguir abrir a porta à 
empregada, a mesma optou por chamar os Bombeiros do Concelho. 
Com recurso a uma escada, partiram uma janela e entraram na 
habitação. A idosa foi assistida no local. no 

ESPinHEnSE joão Sá é o FunDADoR DA STARTuP

BISkAT: A PlATAfORmA quE quER TRANSfORmAR 
BISCATES Em NEgóCIOS

a ideia é muito simples: a 
Biskat quer tornar as pes-

soas que fazem biscates em ver-
dadeiros empresários. o espi-
nhense João sá é o fundador da 
startup que marcou presença 
na última edição da Web sum-
mit em Lisboa. 

como e quando surgiu a ideia 
de criar a Biskat?

A ideia de criar a Biskat surgiu 
há cerca de meio ano numa con-
versa com o meu sócio. Pensámos 
que poderia ser uma ideia de ne-
gócio interessante e então decidi-
mos arriscar. o que a Biskat faz é 
pegar nos biscates que já existem 
e transpô-los para uma economia 
real. é um objetivo que todas as 
partes da sociedade beneficiem 
com isto na medida em que tra-
balhamos com pessoas que têm 
uma competência, mas que não 
sabem como criar o próprio ne-
gócio. Podem ser desemprega-
dos e estudantes que procuram 
um rendimento extra e podem 
trabalhar desde jardinagem até a 
serviços mais qualificados como 
programação. Assim, consegui-
mos apoiar e ajudar a crescer na 
medida em que criamos uma rede 
de Startups em que os negocios 
entre si complementam-se. 

Marcaram presença na Web 
summit de Lisboa este ano. 
como foi a experiência?

os próximos passos neste proje-
to são tantos porque isto é uma es-
cada e a Web Summit para nós foi 
o início. Foi uma experiência avas-
saladora e enriquecedora por me 
retirar da minha zona de comfor-
to. A dimensão da Web Summit é 
conhecida por toda a gente, quer 
pelos 70 mil participantes, inúme-

ras Startups, conferências ou pelas 
empresas que lá reúne, e quem 
vai numa fase inicial é um desafio 
interessante preparar tudo. Con-
tudo, há muito para descobrir e é 
impossível aproveitar tudo, e é ne-
cessário selecionar.  

Qual foi o resultado da pre-
sença da Web summit, para o 
desenvolvimento da empresa?

A presença resultou em motiva-
ção e boas energias para a Biskat. 
Tivémos a oportunidade de con-
versar e trocar contactos com 
investidores de todos os cinco 
continentes, de outras empresas, 
e de trocar ideias com pessoas do 
mundo. Aconselho vivamente a 
todos os que estão numa fase ini-
cial, arrisquem e candidatem-se, 
porque vale a pena. Para a Biskat 
basta conseguir finalizar relações 

e aí desenvolver o produto final. 
Temos muito para fazer no menor 
tempo possivel, esse é o desafio.

Quais os próximos objetivos?
A seguir ao protótipo, temos 

como objetivo organizar uma 

“existe ainda muito 
a fazer. isto é uma 
escada e a Web 
summit foi só o 
inicio.” 

ronda de investimento com in-
vestidores interessados para le-
var o negócio ao próximo nível. 
é objetivo termos uma presença 
global nos mercados planeados. 
é ainda um objetivo voltar a par-
ticipar na Web Summit. Abrimos 
uma caixa que agora, espero, 
que não se feche

como foi representar espi-
nho neste evento internacio-
nal?

Foi interessante representar 
a minha cidade isto porque ao 
estar na Web Summit, passa-me 
pela cabeça que sou uma pes-
soa de Espinho que por mil e 
uma condições estou no palco 
do maior evento tecnológico do 
mundo. São realidades diferen-
tes e cabe à nossa geração, ser-
mos os embaixadores da nossa 
cidade onde quer que se vá, quer 
seja em Espinho ou no outro 
lado do mundo. Este projeto um 
dia pode ir muito longe mas nun-
ca me vou esquecer das origens. 

Qual a importância da Web 
summit para Portugal?

nós temos sorte de conseguir 
ter a Web Summit em Portugal 
nos próximos dez anos porque 
vai fazer nascer imensos empre-
eendedores de sucesso. Se calhar 
se isto continuasse na irlanda 
seria inacessível pois é uma des-
pesa considerável e estando em 
Portugal, é muito mais acessível 
e faz com que pessoas entrem na 
faculdade, terminem a formação 
e ainda possam marcar presença 
no evento. é uma oportunidade, a 
uma distância razoável que pode 
mudar a vida de uma pessoa. 

Qual o mercado que procu-

ram?
Pensámos inicialmente em le-

var a aplicação para os mercados 
emergentes, pois existe o aumen-
to significativo da internet e smar-
tphones, o que permitirá desen-
volver uma classe média. na Web 
Summit tivemos contactos com 
investidores estrangeiros que mos-
traram interesse em inserir isso nos 
seus países pois dizem que lá terá 
um grande mercado. Portugal hoje 
é um mercado inicial pois é um 
país que pela sua dimensão tem 
um mercado pequeno, enquanto 
que os outros representam um país 
com 700 milhões de habitantes por 
exemplo. cM
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AssociAção De Futebol populAr Do concelho De espinho De pArAbéns

35 anos com direito a gala

Rua 14 nº800

4500-232 Espinho

T: 224 912 240

padariasguetim@gmail.com

os AnunciAntes DestA páginA DesejAm A toDos os seus clientes um Feliz nAtAl e um próspero Ano novo

pelA psp De espinho

apreendidas cerca de 700 
gramas de haxixe

a associação do Futebol 
Popular do concelho de 

espinho (aFPce) assinalou os 
seus 35 anos de existência com 
uma gala no centro Multimeios 
com direito a homenagens aos 
agentes desportivos, parceiros 
e patrocinadores.

Fernando gomes, presidente da 
Federação portuguesa de Futebol 
(FpF) foi o convidado de honra da 
gala que marcou o 35º aniversá-
rio da AFpce. o represetante má-
ximo do futebol nacional esteve 
acompanhado pelo presidente da 
Associação de Futebol de Aveiro 
(AFA), Arménio pinho e do vice 
presidente da câmara municipal 
de espinho, vicente pinto.

Depois de um longo vazio di-

retivo, a Associação é atualmen-
te presidida por tiago paiva que 
assumiu o cargo há um ano. De lá 
para cá, as diferenças são notó-
rias no futebol popular que mo-
vimenta centenas de atletas nos 
quatro campos dotados com relva 
sintética. 

na hora dos discursos o dirigente 
máximo da FpF, Fernando gomes, 
elogiou o trabalho que está a ser 
realizado pela Associação com o 
apoio da autarquia espinhense, 
afirmando que “o futebol popular 
é uma atividade marcante e nobre”.

o vice-presidente da câmara 
municipal de espinho, com o pe-
louro do Desporto, vicente pinto, 
frisou a importância do protocolo 
assinado em junho como um pas-
so fundamental para o futuro da 

Restaurante O Padrinho
 Refeições económicas. Take-away

Av. 24 nº 697 - tlf 22 734 0665 - 4500-201 Espinho

Rua 23, nº 236 Espinho
lojabelintima@gmail.com
Facebook: Belintima Espinho

a PsP de espinho, através da 
esquadra de intervenção e 

Fiscalização Policial, deteve um 
homem, de 54 anos, marmoris-
ta de profissão, por suspeita de 
tráfico de estupefacientes.

no decorrer de uma operação 
de fiscalização rodoviária, numa 
rua de espinho, a psp intercetou 
o indivíduo, ao final da tarde de 5 
de dezembro, na posse de cerca de 
58 doses de haxixe e 84,47 euros 
em dinheiro.

Após busca à viatura, na qual 

o suspeito se fazia transportar, 
foram-lhe apreendidas cerca de 
256 doses de haxixe, bem como a 
viatura, por ser utilizada na prática 
do crime.

no decorrer das diligências e 
durante uma busca domiciliária, 
efetuada na sua residência em Ar-
cozelo, vila nova de gaia, foram-
lhe apreendidas mais cerca de 
1232 doses de haxixe, oito armas 
brancas (comprimento de lâmina 
igual ou superior a 10 centímetro 
ou de abertura automática) e nove 
navalhas.no

A mAgiA Do nAtAl no centro comunitário Do bAirro DA ponte De AntA

9500 peças lego para ajudar criar a vila de natal em anta

o conjunto habitacional da 
Ponte de anta ficou mais 

bonito com a inauguração, da 
Vila de natal em Lego, no passa-
do dia 5 de dezembro, no centro 
comunitário da Ponte de anta, 
da cerciespinho.

o conjunto habitacional da pon-
te de Anta ficou mais bonito com 
a inauguração, da vila de natal 
em lego, no passado dia 5 de de-
zembro, no centro comunitário da 
ponte de Anta, da cerciespinho.

A vila foi construída pelas crian-
ças e pelos jovens do centro, com 
muitos pormenores interessantes, 
tendo sido utilizadas 9500 peças 
lego.

Antecedeu a inauguração um 
momento musical da responsabili-
dade do professor jonas, da escola 
profissional de música de espinho 
e do antigo aluno Frederico. parti-
ciparam crianças do centro e três 
alunas da epme.

na presença do vereador da câ-
mara municipal de espinho, Quiri-
no jesus, foi também inaugurada a 
iluminação natalícia, da responsa-
bilidade do voluntário salvador co-
elho. por fim inaugurou-se a tenda 
de natal que contém uma vila de 
natal iluminada, um presépio, uma 
árvore de natal com comboio e al-
guns trabalhos de natal realizados 
pelos utentes do centro. o cadei-
rão aguarda já pelo pai natal que 
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Visite-nos e surpreenda-se. 
Krisaltex, sempre a inovar!                                                                            
Rua 21 nº 225 Espinho Tlf: 227 329 139

os AnunciAntes DestA páginA DesejAm A toDos os seus clientes um Feliz nAtAl e um próspero Ano novo

nA A29

colisão com cinco carros

uma colisão entre cinco carros, 
na A29, em espinho, no sentido 
norte-sul, feriu na sexta-feira pas-
sada uma mulher de 42 anos. 

o alerta do acidente foi dado às 
18h30 e a mulher foi desencarce-
rada pelos bombeiros voluntários 
do  concelho de espinho. 

o trânsito esteve cortado por 
mais de duas horas o que criou al-
gum desespero aos automobilistas 

que regressavam a casa no final 
daquele dia. Ainda assim, desta-
que para o civismo dos muitos 
condutores que ajudaram a criar 
uma faixa de emergência que per-
mitiu a passagem das oito viaturas 
de emergência a cargo dos bom-
beiros do concelho. 

A gnr de s. joão da madeira es-
teve também no local para ajudar 
nas operações. no

Condutores criaram uma faixa de emergência na zona central da A29. associação e a regulamentação 
das competições, acrescentando 
que trouxe maior exigência, me-
lhor organização, maior formação 
desportiva e uma saudável convi-
vência desportiva. vicente pinto 
referiu que a autarquia vai conti-
nuar a apoiar o futebol popular e 

mostrou-se reconhecido pela di-
nâmica e mobilização que a atual 
direção da AFpce está a imprimir 
na modalidade.

A gala seguiu depois com ho-
menagens a todos os agentes 
desportivos, parceiros e patroci-
nadores da AFpce. no

chegará ao centro comunitário no 
próximo dia 20 de dezembro.

A vila de natal poderá ser visi-
tada por todos, com entrada livre 

nos dias da semana, de 5 a 21 das 
17h00 às 19h00 e nos dias 14, 15, 
21, 22, 27, 28 e 29 das 21h00 às 
23h00. no
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Campanha De sóCios nasCente põe Cartão “no sapatinho” por apenas 20 euros

Descontos numa Dezena De salas De espetáculos, livrarias e 
outros espaços culturais Do GranDe porto

Mais do que um simples 
documento de pertença 

a uma associação, o cartão de 
sócio da nascente é um verda-
deiro facilitador de descontos 
em diversas salas de espetácu-
los e espaços culturais, mais de 
uma dezena, no total. Um nú-
mero que vai crescer e trazer 
novas vantagens aos quase mil 
associados da cooperativa.

em espinho, e para além do au-
ditório da academia de música 
com os seus muitos concertos e 
espetáculos e da sala de cinema 
do Centro multimeios, ao fim de 
semana, os associados da nas-
cente podem ainda contar com 
descontos nos livros da Livraria 
aBC, na compra de arte na Galeria 
Zeller e na oferta do primeiro mês 
de frequência de aulas de música 
no espaço Be all You Want to Be 
(foto). Como se vê, oportunida-
des muito variadas de descontos 
ao pé da porta e que poderão ser 
aumentadas em breve.

esta oferta local alarga-se a di-
versas salas do porto, com des-
taque para os teatros são João, 

Carlos alberto e Bolhão, mas tam-
bém para a Livraria unicepe, com 
grande oferta de livros, revistas e 
discos e a que junta uma intensa 
programação cultural. se ainda 
não conhece, merece bem uma vi-
sita, ali, perto do centro, na praça 
Carlos alberto, 128-a, com des-
contos de 20 por cento nos livros.

e estão em estudo outros des-
contos futuros, num esforço para 
beneficiar os associados com um 
leque de vantagens significativas 
no capítulo dos consumos cultu-
rais mais ou menos regulares.

por isso, ainda mais se justifica 
o convite a que o leitor pense em 
pôr, neste natal, a nascente no 
seu sapatinho, se ainda não for 
sócio, ou então, sendo já sócio, 
que ofereça o cartão de sócio a 
um familiar ou amigo. pode fazê-
lo por apenas 20 euros, benefi-
ciando assim de um desconto de 
10 euros no custo anual habitual e 
tendo as quotas pagas para todo 
o ano 2019.

e até pode ver essa quantia re-
duzida a zero, se tiver a sorte de 
receber o número de associado 
mil no cartão, um número que 

no Dia internaCionaL Da pessoa Com DeFiCiÊnCia

caminHaDa De HomenaGem 

o Grupo de educação especial do 
agrupamento de escolas Dr. manuel 
Gomes de almeida dinamizou, no 
passado dia 5 de dezembro, uma ca-
minhada pelas ruas da cidade, com o 
intuito de assinalar o Dia internacio-
nal da pessoa com Deficiência.esta 
atividade, intitulada ”inclui-te Cami-
nhando”, teve uma elevada participa-

ção das escolas do agrupamento (cer-
ca de 800 alunos, professores e fun-
cionários estiveram presentes) e teve 
a colaboração da Câmara municipal 
de espinho e da psp. a Cerciespinho 
marcou igualmente a sua presença, 
através de um grupo de pessoas do 
Centro de atividades ocupacionais  
MV

nas esCoLas Gomes De aLmeiDa e manueL LaranJeira

Diplomas e certificaDos entreGues

no passado dia 29 de novembro, 
realizou-se na escola secundária Dr. 
manuel Laranjeira a cerimónia de 
entrega de diplomas DeLF e Certifi-
cados de Frequência de 3º Ciclo em 
secção europeia de Língua francesa.

a cerimónia contou com a pre-
sença de todos os diretores dos 
agrupamentos, o representante 
da aliança Francesa do porto, bem 
como pelo vice presidente da autar-

quia, Vicente pinto.
no dia anterior, o auditório da es-

cola secundária Dr. manuel Gomes 
de almeida, acolheu a cerimónia de 
entrega dos diplomas do Quadro de 
Valor de mérito.

o início da cerimónia contou com 
um momento musical pelos alu-
nos do professor Jonas da escola 
profissional de música de espinho. 
MV

está bem perto de ser alcançado. 
Boas razões para oferecer nascen-

te neste natal e apoiar a cultura 
em espinho, todo o ano. MV

ViúVas

Veronica, alice, Linda e Belle 
são diferentes em tudo, exceto 
numa coisa fundamental: her-
daram dos falecidos maridos 
uma enorme dívida deixada 
pelas atividades criminosas 
deles. Quando percebem que 
as suas vidas estão em peri-
go e que a única forma de se 
salvarem é pagarem o que 
devem a um “testa de ferro”, 
decidem fazer o inimaginável: 
unem forças e seguem escru-
pulosamente um plano de 
assalto elaborado pelo marido 
de Veronica antes de ter sido 
assassinado. Quarta longa-
metragem de steve mcQueen, 
esta feita após o oscarizado 
’12 anos escravo’, ‘Viúvas’ tem 
os seus alicerces bem assentes 
no género do heist film (filme 
de golpe), mas a inteligência 
do realizador está em dar um 
verniz de dolorosa realidade 
à história: aqui não há planos 
mirabolantes em que uma 
equipa numerosa se diverte (e 
diverte o espectador) com os 
seus esquemas e reviravoltas; 
o que há é um intenso clima 
de perigo e corrupção (o filme 
passa-se em Chicago) e o 
grupo de mulheres tem como 
obstáculos os inimigos dos 
maridos, os políticos locais e 
até as suas condições sociais. 
Com um fabuloso elenco enca-
beçado pela formidável Viola 
Davis e cujas personagens 
masculinas são retratadas 
como ameaças em potencial, 
‘Viúvas’ tem como ponto fraco 
a sucessão de reviravoltas que 
tomam conta da narrativa a 
certo momento que, além de 
fracas, soam como uma cedên-
cia aos filmes do género quan-
do a abordagem direta estava 
a ser tão eficiente, mas nada 
que afete muito o resultado 
final, naquele que é um dos 
mais sofisticados e inteligen-
tes películas do ano, capaz até 
de refrescar os clichés deste 
tipo de filmes.

antero eduardo Monteiro

Maré de cinema

na próxima seGunDa-Feira

DeputaDa Diana ferreira em espinHo para 
relançar a luta pela urGência Do Hospital

a deputada do pCp na assem-
bleia da república, Diana Ferreira, 
estará em espinho na segunda-fei-
ra, dia 17, para “relançar a luta pela 
reabertura do serviço de urgência 
do hospital de espinho”. entre vá-
rios contactos, participará numa 
concentração junto ao hospital, 
pelas 11h00 horas desse dia, con-
vocada pelo muse (movimento de 
utentes da saúde de espinho).

a Comissão Concelhia de es-

pinho do pCp recorda que Diana 
Ferreira foi subscritora da reco-
mendação ao Governo, aprovada 
em janeiro último na assembleia 
da república, no sentido da rea-
bertura da urgência do hospital. 
“Desde então o Governo tem man-
tido um completo silêncio sobre a 
matéria”, afirma o pCp de espinho.

“o serviço de urgência Básica 
proposto para o hospital de espi-
nho – cujo apoio reuniu mais de 10 

000 assinaturas de espinhenses – 
aliviaria as cada vez mais sobrecar-
regadas urgências dos hospitais 
de Gaia e da Feira, aproveitaria o 
magnífico espaço físico existente, 
equipado e não aproveitado no 
hospital de espinho e despenali-
zaria os trinta mil espinhenses que 
se têm de deslocar ou para Gaia ou 
para a Feira para acederem àquele 
serviço básico”, revela a Comissão 
Concelhia de espinho do pCp. no

dia 11 de dezembro

Vamos tricotar 
Histórias?
Destinado a uma população 
adulta/sénior, a Biblioteca 
municipal de espinho organiza 
mais um “tricotar histórias” no 
dia 11 de dezembro às 15h00. 
“É um espaço de encontro de 
pessoas que praticam tricot, 
crochet, ou outras técnicas 
de trabalho com agulhas, 
conciliando com partilha de 
saberes, leituras e memórias”, 
explica a organização do 
evento. no

dia 20 de dezembro

onda Poética
Dia 20 de dezembro, às 21h30, 
o Colectivo “onda poética” 
coordenado por anthero 
monteiro está de regresso à 
Biblioteca municipal. no

atÉ 22 De Janeiro

acaDemia De arte sílvia vale 
expõe no centro multimeios

no passado dia 9 de dezembro, 
foi inaugurada na galeria do Cen-
tro multimeios de espinho a ex-
posição “mundos”, da autoria da 
academia de arte sílvia Vale.

trata-se de uma exposição co-
letiva de pintura e escultura, de 
10 artistas da academia: Cândida 

soares, Conceição pombo,  elisa 
pinto, Fátima sá pereira,  Filipa 
macedo,  Gabriela Graça, isabel 
matos, Joana silva, madalena Lei 
e Vitória hurtado.

a exposição estará patente 
até dia 22 de janeiro de 2019.  
MV

Foto: D
R

anterior Foi remoViDa

ciDaDe encantaDa (aGora) com pista De patinaGem
no lançamento do programa 

“espinho Cidade encantada”, a 
autarquia avançou que uma das 
grandes novidades para a edi-
ção deste ano seria uma pista de 
Gelo. porém, o material utilizado 
não era gelo mas sim umas placas 
brancas com elevada aderência. 
Com muitas criticas pela ausência 
efetiva de gelo a autarquia optou 
por retirar a antiga pista de Gelo 

e anunciou agora uma “nova pista 
de patinagem”. a Câmara munici-
pal explica que o novo piso é feito 
com gelo ecológico de alta qualida-
de, que respeita o meio ambiente 
e proporciona um melhor desliza-
mento aos seus utilizadores. É uti-
lizado em cadeiras de renome mun-
dial como a Disneyland paris por 
exemplo. “as pistas que usam este 
material não requerem eletricidade, 

nem água para a sua manutenção, 
uma vez que não precisa do uso de 
máquinas geradoras de frio de alto 
custo económico, o que aproxima 
a manutenção desta pista do custo 
zero. Desta forma, espinho opta por 
uma solução que alia a diversão as 
preocupações ambientais propor-
cionando aos seus munícipes uma 
experiência de alta qualidade”, re-
vela a autarquia. no
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no casino espinho e na igreja matrizz

Banda da Cidade de espinho e Coro de amigos Com músiCas de natal
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Tel. +351 227 321 995

rua 25, n.281 4500 
espinho - Portugal

realizou-se na noite de 8 de dezembro, o con-
certo de natal e Xi estágio da Banda de música da 
cidade de espinho (Bmce), no auditório do casino 
espinho.

este concerto encerrou o Xi estágio da Bmce e 
foi direcionado e dedicado aos músicos da associa-
ção musical. este ano direção artística do estágio e 
concerto de natal esteve a cargo do maestro hélder 
tavares, que contou também com a colaboração a 
solo do clarinetista Volodymyr Deyneka.

o programa foi apelativo e esteve recheado de 
grandes obras de compositores como r. Vaughan 
Williams, Franz Liszt, g. rossini, D. gillingham, nél-
son jesus e Leroy anderson.  

a música está de regresso à “cidade encantada“ 
no próximo dia 13 de dezembro com a orquestra 
Filarmonia das Beiras e o coro amigos da música 
que se apresentam em concerto de natal. o pro-
grama será preenchido com obras de g. torelli, W. 
a. mozart e j. s. Bach.  serão solistas os cantores 
Liliana nogueira, ana Filipa Leitão, andré Lacerda 
e Luís rendas pereira, além de paulo Bernardino no 
órgão. a direcção estará a cargo do maestro antónio 
Lourenço.  o concerto, a decorrer na igreja matriz de 
espinho, terá entrada livre no

Esquina das Ruas 26 e 21 4500-267 Espinho  
Tlf: 227 323 319 Tlm: 917 857 086

www.facebook.com/pg/Salão-de-Cabeleireiro-Alberto-Ferreira

JR
Cabeleireiro e estética

Rua 18 nº 737 

4500 246 Espinho

os anunciantes Desta página Desejam a toDos os seus cLientes um FeLiz nataL e um próspero ano noVo

no Parque João de deus

aldeia dos elfos
“no último ano, os elfos descobriram que havia uma 
cidade no mundo para a qual ainda faltavam fazer os 

presentes de natal: espinho. Por isso, montaram a sua 
fábrica dos Brinquedos na cidade encantada e, com 
a ajuda de todas as crianças da cidade conseguiram 

cumprir a sua missão e salvar o natal. este ano 
tudo está pronto! os elfos estão de férias e podem 

finalmente divertir-se...”. está assim dado o mote para 
mais um Jardim encantado. de 17 a 23 de dezembro o 
Parque João de deus será transformado na aldeia dos 

elfos com sessões às 10h00, 14h30 e 16h00.  no

em frente à câmara Municipal

Já há Mercadinho
marcadinho de natal já abriu as 
portas. entre artesanato, sabão, 
ginja, chocolate, frutos secos, 
enchidos e doçarias, não faltam 
opções para prendas de natal 
originais. para os visitantes que não 
tiveram oportunidade de usufruir do 
mercadinho, pode ainda (re)visitá-lo 
neste próximo fim de semana, sábado 
das 10h00 às 23h00 e domingo das 
10h00 às 19:00h. no

Programa
15 e 16 de dezembro
mercadinho de natal
Largo da câmara

13 de dezembro
concerto de natal
21h30 | igreja matriz de 
espinho

15 de dezembro
animação de rua: cia jenus 
“carteiros de natal”
15h30 | Largo da câmara - ruas 
da cidade

16 de dezembro
animação de rua: cia jenus “a 
máquina dos desejos”
15h30 | ruas da cidade

17 a 23 de dezembro
jardim encantado: “aldeia dos 
elfos” - parque joão de Deus
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natação -  Meeting internacional De Masters

11 Pódios Para os tigres

no passado fim de semana, a sec-
ção de natação do sporting clube de 
espinho esteve presente no Meeting 
internacional de Masters, organiza-
do pela associação de natação do 
centro norte de Portugal e realizado 
nas Piscinas Municipais da Mealhada. 
estiveram presentes 145 nadadores 
em representação de 24 clubes. o 
sporting clube de espinho esteve 
presente com 4 nadadores.

em destaque esteve o nadador 
antónio canelas (escalão i) ao ficar 
em 1º lugar nos 100m livres, 50m 
costas, 100m Bruços e 100m esti-
los, tendo ainda obtido o 3º lugar 
nos 50m livres e 50m Bruços. tam-
bém em destaque esteve a nada-

dora Mirley santos (escalão F) ao 
classificar-se em 1º lugar nos 200m 
estilos e em 2º lugar nos 200m li-
vres. Domingos Ferreira (escalão 
i), que competiu pela primeira vez, 
obteve o 2º lugar nos 400m livres. 
Maria Manuela oliveira (escalão D) 
classificou-se em 2º lugar nos 100m 
livres, tendo ficado muito perto do 
pódio na prova nos 50m Bruços, al-
cançando o 4º lugar.

na prova de 4x50m estilos Misto, 
os nossos nadadores alcançaram o 
1º lugar na categoria 4.

no final da competição foram ba-
tidos 9 recordes pessoais e conquis-
tadas 11 medalhas (6 de ouro, 3 de 
prata e 2 de bronze).  No
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voleibol i Formação

rácio enganador
na final do torneio do natal disputado no Pavilhão Municipal da 

Madalena, no domingo passado, a equipa dos Minis B masculinos da 
aae ficou em 7º lugar. 

os infantis deslocaram-se à Madalena e venceram a equipa local 
por 3-1. em s. Mamede de infesta os iniciados perderam na negra. 

na sua deslocação a gondomar os cadetes (foto) perderam por 3-2 
frente ao ala n’a gondomar. na Maia, os Juniores perderam com o 
castêlo da Maia por 3-1. No

anDeBol -  ForMação

Juvenis continuam a sonhar
ao início da noite de sábado as 

Juvenis deslocaram-se a aguada 
de cima para defrontar o laac em 
encontro a contar para o campe-
onato nacional. apesar do frio 
que se fazia sentir o jogo come-
çou bem animado e cedo a equipa 
academista tomou conta do jogo 
chegando ao intervalo a vencer 
por 15-7. a segunda parte foi bem 
distinta, dando a entender que o 
frio atrapalhou as espinhenses que 
na segunda parte não consegui-
ram melhor que marcar 7 golos, 
resultado final, vitória fácil da aa 
espinho por 14-22.

as Minis deslocaram-se ao fim 
da manhã de domingo a terras de 
santa Maria para jogar contra o 
cD Feirense. a falta de experien-
cia das academistas continua a ser 
muito marcante nos resultados da 
equipa, este foi o seu quarto jogo, 
apesar da diferença de experien-
cias e idade média das atletas, as 
espinhenses já entendem melhor 
o jogo e já conseguem marcar 
mais golos. o primeiro tempo 

acabou com um parcial favorável 
ao Feirense de 16-5 e o resultado 
final deu vitória para a equipa da 
casa por 36-15.

ao início da tarde as iniciadas 
receberam a equipa de cP Valongo 
do Vouga em jogo a contar para 
o campeonato nacional. os pri-
meiros momentos de jogo foram 
equilibrados mas aos poucos a su-
perioridade física da equipa foras-
teira viria ao de cima, aos poucos 
e apesar da boa réplica defensiva 
das academistas a equipa de Va-
longo de Vouga conseguiu uma 
vantagem significativa ao final da 
primeira parte, 8-16. na segunda 
parte a equipa espinhense con-
tinuou bastante aguerrida na de-
fesa e a nível ofensivo conseguiu 
melhorar a sua eficácia mas sem 
chegar a por em risco a vitoria da 
equipa que se deslocou desde Va-
longo do Vouga, resultado final vi-
toria da cP Valongo do Vouga por 
29-18.  

as Juniores enfrentaram ao meio 
da tarde a aD academia andebol 

Fo
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sPs, encontro da 8ª jornada do 
campeonato nacional. na primeira 
parte a equipa da académica en-
trou bastante forte e nos minutos 
iniciais esteve a vencer por 3-0, a 
equipa de s. Pedro do sul reagiu, 
corrigindo os erros na sua defesa 
e ao mesmo tempo aumentando a 
sua eficácia ofensiva conseguindo 
assim a reviravolta no marcador 
e inclusive chegar ao fim da pri-

meira parte com uma vantagem 
confortável de 20-14. na segunda 
parte a equipa academista conse-
guiu corrigir os erros que realizou 
nos últimos dois terços da primeira 
parte apesar de não ter chegado 
para vencer o segundo tempo a 
diferença de produção entre equi-
pas foi menor, resultado final deu 
vitória para a equipa de s. Pedro 
do sul por 32-23.   Mv

Juvenis venceram por 14-22 o LAAC.

atletisMo

a brilhar em Palhaça

a escola de atletismo antónio 
leitão/sce esteve em destaque 
no grande Prémio de atletismo 
da Vila da Palhaça, ao obter vários 
prémios individuais e coletivos. 

em Benjamins B Feminino, iris 
Machado classif icou-se em 3º lu-
gar. no escalão de infantis a equi-
pa Masculina obteve o 1º lugar 
coletivo com Márcio Dias no 2º 
lugar, afonso campos em 3º e sara 
rocha em primeiro. 

na mesma localidade, na Vila 
da Palhaça, decorreu o campeo-
nato Distrital de estrada, com a 

participação das equipas Femini-
na e Masculina do atletismo do 
sp. espinho. a equipa vareira foi 
a mais numerosa da competição 
com 30 atletas. a equipa Femi-
nina classif icou-se em 4º lugar 
e a Masculina em 10º lugar. as 
4 primeiras atletas que pontua-
ram para a classif icação coleti-
va foram: Hortense tenda, carla 
sousa, lígia casimiro e Marlene 
soares. na equipa Masculina pon-
tuaram Fábio correia, ricardo 
gomes, rui santos e andré silva.   
No

voleibol

Mocho entre os pré-selecionados
no seguimento dos treinos regulares e de observação da seleção 

nacional de sub-16 masculinos, o atleta Manuel Figueiredo, da asso-
ciação académica de espinho, está entre os 22 pré-selecionados pela 
equipa técnica liderada por nuno Pereira. os 22 atletas irão continuar 
a preparar a participação em janeiro próximo, no torneio sub-17 da 
associação Zonal de Voleibol do oeste europeu (WeVZa). No

ginástica

gymnostar solidária

a gymnostar realizou no passa-
do dia 9 de dezembro um “sarau 
solidário” cuja entrada era um gé-
nero alimentar que reverteu para 
a Paróquia de guetim. Uma Festa 
com a encenação de “Um conto de 
natal”, uma adaptação ao conto 
de José Jorge letria que relem-
bra o verdadeiro espírito de na-
tal, “troca de afetos idealizados 
no espírito, sentidos no coração e 
partilhados na solidariedade”. 

“sendo que um ginasta deve 
crescer sabendo partilhar con-
quistas e derrotas, alegrias e tris-
tezas, tornou-se para esta associa-
ção importante ajudar o próximo 
desenvolvendo o espírito de so-
lidariedade entre os nossos asso-

ciados. assim, a gymnostar não 
participa apenas em competições 
de ginástica acrobática e grupo, 
mas também organiza e dinami-
za eventos cujo principal objeti-
vo é lúdico e solidário esta épo-
ca competitiva será marcada por 
quatro eventos deste cariz: “onda 
rosa – caminhada solidária” (liga 
Portuguesa contra o cancro – ou-
tubro 2018); sarau solidário de 
natal (angariação de alimentos 
– Paróquia de guetim – dezembro 
2018); “sr. tampinhas” (recolha 
de tampinhas – lipor) e “Mês do 
coração – caminhada solidária” 
(liga Portuguesa contra o can-
cro – Maio 2019)”, explica o clube. 
Mv

Hóquei em patins

vitória em jogo de academistas
a associação académica de espinho venceu por 2-1 a sua congéne-

re de coimbra com golos apontados por tiago Ferraz e carlos saraiva. 
com esta vitória a aae mantém o oitavo lugar com 13 pontos so-

mados. 
a próxima jornada está marcada para dia 15 e coloca frente a frente 

a aae o infante de sagres. No

voleibol i Formação

infantis garantem primeiro lugar
as Juvenis (foto) receberam e venceram o clube do toda a Prova. 

as tigres de Marta silva somaram assim mais 3 pontos num jogo sem 
dificuldades. 

as Juniores e iniciadas também venceram com tranquilidade (3-0) 
em casa dos seus adversários: Boavista Fc e aProJ respectivamente.

as infantis também não deixaram o crédito em mãos alheias e ven-
ceram por 3-0 a Juv. Pacense, confirmando o primeiro lugar do grupo 
e a presença na fase final regional.

as equipas B de iniciadas e cadetes não ultrapassaram os seus 
adversários (aasM e st. tirso respetivamente).

no setor masculino, os infantis venceram num jogo bastante dispu-
tado (3-0) a equipa da Póvoa do Varzim. a equipa de Fabricio Barros 
superou-se frente a um adversário direto e lidera (sem derrotas) a 
fase final do campeonato regional. 

os iniciados não ultrapassaram o castêlo da Maia e cederam pela 
margem máxima (3-0). 

os Juvenis de Diogo Botto perderam em casa contra a equipa de 
santo tirso e fecharam assim a jornada das equipas de 6 contra 6.

os Minis B Masculinos e Femininos entraram no domingo de manhã 
em ação na Final do torneio de natal. os tigres mais pequenos do 
sce conseguiram um 5.º e 7.º lugar respetivamente. No

Foto: D
R

Foto: D
R

Fo
to

: D
R



 Maré desportiva 12 Dezembro, 2018 12  12 Dezembro, 2018         Maré desportiva 13

Nova coleção 
Outono/Inverno

Diagnóstico e reparação 
automóvel

PAULO 
VIEIRA

Rua Heliodoro Pereira da Silva 76

4500-182 Espinho

tlf: 227 327 555 / 916 864 154

paulovieiratavares@sapo.pt

Rua 27 nº 718
4500-286 Espinho

tlf: 234 044 307
Tlm: 919 570 431

paulalexandrarola@gmail.com

Paula Rola
Estilista

Futebol - Campeonato De portugal Série b

paulinho fez levantar o estádio
LeÇa FC, 0 - sp. espiNHo, 1      

Jogo no estádio do leça 

sCe: Vítor braga; João ricardo, 
José Santos, gil Dias e gonçalo; 
edgar abreu, andré luís e luka 
(Vitinha, 88’); paulinho, Wilson 
(gustavo, 58’), e Jaime poulson 
(Carlitos, 71’).

treinador: rui Quinta.
Disciplina: cartão amarelo a ed-

gar abreu (69’) e gustavo (90+4’). 

Marcador: 0-1 paulinho (57’).

o único golo do encontro, 
apontado por paulinho, 

fez valer o preço do bilhete. o 
resultado final foi justo e com 
esta vitória, os tigres subiram ao 
sexto lugar mas estão apenas a 
três pontos da segunda posição 
ocupada pelo Lourosa. Na pró-
xima jornada há jogo frente ao 
Cesarense que precisa de pontos 
para sair da linha de água.

Sp. Espinho venceu e está apenas a três pontos do segundo lugar.

pos. equipa J p

1. gondomar 14 33

2. lourosa 14 26

3. gafanha 14 24

4. lusitano 14 24

5. Sanjoanense 14 24

6. sp. espinho 14 23

7. u. madeira 14 23

8. paredes 14 22

9. Águeda 14 21

10. amarante 14 19

11. penalva 14 19

12. Coimbrões 14 17

13. marítimo b 14 17

14. Cesarense 14 16

15. Cinfães 14 14

16. FC pedras rubras 14 12

17. leça 14 11

18. mêda 14 0

resultados 14.ª Jornada
paredes - amarante 0-1
penalva - Cinfães 1-2
gafanha - gondomar 0-2 
Cesarense - marítimo b 2-2
Coimbrões - lusitano 0-0
FC pedras rubras - Águeda 0-3
lourosa - mêda 5-1
Leça - sp. espinho 0-1 
u. madeira - Sanjoanense 1-1 

próxima Jornada
15.ª Jornada
Águeda - u. madeira
gondomar - Sanjoanense
paredes - penalva
Cinfães - leça
amarante - Coimbrões
mêda - FC pedras rubras
sp. espinho - Cesarense
lusitano - gafanha
marítimo b - lourosa 

ClaSSiFiCação

Foto: D
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 a equipa visitada quis mos-
trar quem mandava em leça da 
palmeira e optou por assumir as 
despesas do encontro na fase ini-
cial. os tigres demoraram algum 
tempo a organizar-se mas quando 
o conseguiram estiveram perto de 
abrir o ativo por luka (18’). Cinco 
minutos volvidos, num lance de 
bola parada, gonçalo não conse-
guiu fazer o 0-1 porque um defesa 
leceiro foi providencial na hora h.  

Sem grandes respostas do outro 
lado, os espinhenses continuaram 
à procura do golo e paulinho este-
ve perto aos 38’ mas a direção do 
remate não foi a melhor.

no tempo complementar o 
domínio voltou a pertencer aos 
vareiros. aos 57, paulinho fez um 
daqueles golos de levantar um 
estádio e trouxe, finalmente, jus-
tiça ao resultado. Dois minutos 
depois gustavo esteve perto de 

aumentar a vantagem mas Cris-
tiano negou-lhe as intenções ao 
defender para canto.

o leça não conseguia importu-
nar verdadeiramente o guardião 
Vítor braga pois todos os cami-
nhos estavam tapados. por sua 
vez, o Sp. espinho ia gerindo à 
distância e essa estratégia acabou 
por resultar. porém, nos últimos 
minutos, materazzi esteve perto 
de fazer a igualdade e de estragar 
o esquema montado pelos espi-
nhenses. 

Com esta vitória os pupilos de 
rui Quinta subiram para a sexta 
posição. o segundo lugar é ocu-
pado pelo lourosa que soma ape-
nas mais três pontos. a liderança 
continua entregue ao gondomar 
com 33 pontos somados. 

para a semana há jogo em Fiães 
frente ao aflito Cesarense, atual 
14º classificado da tabela classi-
ficativa. No

rui Quinta, treinador

“Jogámos para 
ganhar e consegui-
mos faze-lo”

“Jogámos com uma equipa 
que está numa fase de alguma 
intranquilidade mas que hoje 
fez um jogo muito competitivo 
e obrigou-nos a fazer o melhor 
de nós.  acho que acabámos por 
ser uma equipa f iel áquilo que 
é a sua matriz de jogo. Jogámos 
para ganhar e conseguimos faze-
lo e meritoriamente saímos da-
qui com os três pontos. Foi com 
esse intuito que viemos cá e mais 
uma vez tenho de estar orgulhoso 
com estes jogadores porque eles 
transformam as adversidades  em 
desafios e isso ajuda-os a crescer”. 

o SC espinho somou mais uma 
vitória no campeonato, ao vencer 
nas Caldas da rainha por 3-1 so-
mando assim a oitava consecuti-
va, depois de um início de época 
atribulado.

os tigres sentiram algumas difi-
culdades de início, mas a partir do 
terceiro set passaram a dominar o 
encontro vencendo por 1-3 (23-25, 
25-20, 25-15 e 25-19).

no próximo fim de semana, o 

Sp. espinho visita esmoriz, tendo 
a oportunidade de se redimir do 
surpreendente desaire da primeira 
volta.

os vareiros aproveitaram o de-
saire do Fonte bastardo e subiram 
ao terceiro lugar da tabela classi-
ficativa com 27 pontos somados. 

a liderança continua entregue 
ao Sporting Cp com 37 pontos 
averbados. Sl benfica segue logo 
atrás com menos um ponto. No

Voleibol - Campeonato naCional

Já no top 3

 À entrada da 13ª jornada, apenas 
uma equipa tinha um registo pior 
que a associação académica de 
espinho: o Clube K. assim, a jogar 
em casa, era imperativo que os aca-
demistas vencessem os açorianos 
para deixarem para trás o trajeto 
nada positivo. 

Contudo, no primeiro set, o equi-
líbrio foi a nota dominante. ainda 
assim os mochos chegaram à vanta-
gem ao fazer 25-22. no segundo set 

a situação mudou e os academistas 
não tiveram grandes dificuldades 
em vencer (25-16). Quebrados ani-
ma e fisicamente, o Clube K não 
conseguiu reagir na hora decisiva 
e regressaram aos açores com uma 
derrota pela margem máxima. 

apesar de terem vencido, a vida 
continua muito complicada para a 
aae pois continuam na penúltima 
posição da tabela com apenas cin-
co pontos somados.  No

Voleibol - Campeonato naCional

finalmente!!!
sp CaLdas 1 - sp. espiNHo, 3 aae, 3 - CLUBe K, 0 

Natação

Festa de Natal
no passado sábado, a secção 

de natação do Sporting Clube de 
espinho organizou a sua habitu-

al Festa de natal com todos os 
nadadores de natação pura, na-
tação artística e natação adap-
tada.

estiveram presentes cerca de 
100 nadadores e foi realizado 
um pequeno torneio de natação 

pura e adaptada e uma apresen-
tação de um esquema de nata-
ção artística, deslumbrando o 
público presente.

após a tradicional festa de 
natal, a secção de natação es-
pinhense ofereceu um jantar 

a todos os nadadores, com 
uma troca de prendas no final.  
Mv

oS anunCianteS DeSta pÁgina DeSeJam a toDoS oS SeuS ClienteS um Feliz natal e um próSpero ano noVo

oS anunCianteS DeSta pÁgina DeSeJam a toDoS oS SeuS ClienteS um Feliz natal e um próSpero ano noVo
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NASCENTE - COOPERATIVA DE ACÇÃO 
CULTURAL - CRL

Assembleia Geral 

CONVOCATÓRIA

Ao abrigo das disposições estatutárias, convoca-se uma reunião 
ordinária da Assembleia Geral dos sócios da Nascente - Cooperativa de 
Acção Cultural C.R.L., a realizar na Sede, Rua 62 n.º 251 (Espinho), na 
sexta-feira, dia 28 de dezembro de 2018, pelas 20h30, com a seguinte 
ordem de trabalhos:
A - Leitura, apreciação e votação da ata da reunião anterior.
B – Apresentação do Orçamento e Plano de Atividades para o exercício 
de 2019.
C – Outros assuntos de interesse para a Cooperativa. 

De acordo com a disposição dos Estatutos, se à hora marcada para a 
reunião não se verificar a presença de metade dos sócios com direito 
a voto, a Assembleia reunirá com qualquer número de sócios uma hora 
depois.
Espinho, 10 de dezembro de 2018 

O Presidente da Assembleia Geral,  
Albertino de Oliveira Pinheiro

até 15 de dezembro
Exposição “Amadeo” - FACE

11 de dezembro
15h00
Tricotar Histórias - Biblioteca 
Municipal

13 de dezembro
21h30
Concerto de Natal - Igreja 
Matriz de Espinho

14 de dezembro
21h30
Orquestra de Jazz de Espinho 
com Marta Hugon - Auditório 
de Espinho

15 de dezembro
15h30
Animação de rua com Cia 
Jenus “Carteiros de Natal”
- Ruas da Cidade
15h30

Lançamento do 2.º livro 
da trilogia “O aventureiro 
Ganso-Patola” de Ester 
de Sousa e Sá - Biblioteca 
Municipal

16 de dezembro
15h30
Animação de rua com Cia 
Jenus ““A Máquina dos 
desejos” - Ruas da Cidade

17 a 23 de dezembro
10h00 | 14h30 | 16h00
Jardim Encantado: “Aldeia 
dos Elfos” - Parque João de 
Deus

19 de dezembro
21h30
Concerto Orfeão de Espinho 
(Semanas do Advento) - Igreja 
de Espinho

Farmácias

Cinema Centro Multimeios de Espinho

Grinch (Versão portuguesa)

20, 21, 22, 23, 26
Sessão:
14h30

o abominável Grinch leva uma vida solitária dentro da sua caverna no Monte 
Crumpit com o fiel amigo, o cão Max, como companhia. Com uma cave repleta de 
invenções e engenhos para o dia-a-dia, o Grinch apenas vê os seus vizinhos de 
Vila-Quem quando fica sem comida. 

Bilhetes: 
terça a sexta-feira – 4,5€ (preço único)
Sábado, domingo e feriados – 5,5€ (adulto), 5€ (estudante e sénior)

Quarta-feira, 12 de dezembro
Farmácia Higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320 

Quinta-feira, 13 de dezembro
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092 

Sexta-feira, 14 de dezembro
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482 

Sábado, 15 de dezembro
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409 

 domingo, 16 de dezembro
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388

Segunda-feira, 17 de dezembro
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444 

terça-feira, 18 de dezembro
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352 

Quarta-feira, 19 de dezembro
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331 
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popUlar
Há muito que o Futebol Popu-

lar do Concelho de Espinho dei-
xou de ser notícia quando por lá 
jogava um médico ou um enge-
nheiro. Aquele que é chamado o 
futebol do povo evoluiu ao lon-
go dos anos e atingiu novos pa-
tamares com especial destaque 
para a arbitragem. A força desta 
modalidade continua a ser as-
sente na chamada “carolice” de 
quem por lá anda e que não ga-
nha um ordenado. Aliás, muitas 
vezes tem é prejuízo. Contudo, 
infelizmente a violência volta e 
meia ainda teima em manchar o 
bom nome do futebol popular. 
Uma tendência que, felizmente, 
tem vindo a decrescer mas que 
precisa de ser erradicada.  
nuno oliveira, diretor

MARé SUBMERSA

FICHA TéCNICA

a Ver VaMoS...
Se conseguirmos ver alguma coisa!
Por mim não consigo vislumbrar o que sairá da parafernália de obras nesta terra!
Ainda há pouco tempo  e para aflição de muitos foi explicado, claramente, na televisão, 

portanto ao alcance dos  que se interessaram no programa e vivem com alguma angústia,  a 
possibilidade de que o mar nos surpreenda um destes dias, quem sabe entrando-nos pelas 
casas dentro ou, simplesmente, pregando-nos um susto.

Está claro para  todos que os tempos são de mudança.  Ninguém nesta terra desconhece a 
força que derruba muros, inunda casas, arrasta automóveis, destrói avenidas e passeios, galga 
as praias e leva atrás de si tudo em que toca.

Nada disto é estranho para as populações à beira mar e há muita gente já à espera que a 
autarquia apresente algumas sugestões de segurança para todos os que poderão ser, em maior 
ou menos escala, atingidos pela situação. 

Sabendo que nada deve acontecer sem uma adequada programação, a cada dia mais urgente 
pela necessidade das medidas a tomar; desconhecendo completamente qual será a decisão da 
autarquia em relação  a este tema, para além daquilo que já se sabe ser imprescindível e que 
ficou claro para todos ainda há pouco tempo na TV,  como se compreende que os preparativos 
de defesa e, porventura, movimentações necessárias para a prevenção das aflições que por aí 
virão ainda não são conhecidas? Tudo nesta cidade é mal e tardiamente programado!

Fazem-se obras que não se percebe para que servem, como aquelas construções de betão, 
frente ao espaço do defunto campo de futebol, que nos tiram a visão da cidade na parte sul;  
obras a norte e em todas as ruas para estabelecer as ligações de esgotos; mais passagens aéreas, 
mais túneis, mais pontes...

Para mim é fácil perceber que seria racional começarem a tratar das canalizações de cima 
para baixo, substituindo tudo o que fosse necessário para pôr fim, de uma vez por todas, às 
constantes rupturas  que terminam, fatalmente, na rua 19; não é esse o entendimento dos 
técnicos; veremos o resultado!

Sempre que passo pelo Multimeios, ali tão pertinho da Câmara Municipal, fico a pensar como 
é possível ninguém ver a urgência em prevenir que aquele edíficio, muito bonito e interessante, 
seja reparado de modo a acabar com aquelas chapas de cobre já prontas a levar debaixo de 
algum braço maroto; ainda hoje reparei que existe uma tábua comprida o suficiente para ajudar 
a levantar as chapas, com valor bastante  para correr o risco da operação...

Continua tanta obra urgente por fazer, certamente mais importante do que pontes e parques 
subterrâneos! é pena que seja necessário esperar que surja alguém  responsável que des-
mascare a situação e grite bem alto que “ o rei vai nu! “ 

E por aí adiante não faltam nem faltarão nunca, por este andar, as  variadas obras 
de correcção daquilo que está mal feito.

Tanta coisa urge fazer e não se faz! é pena...
Espinho está cada dia mais pobre!        Maria Fernanda oliveira

a SUa opinião Conta - todos temos opinião e o Maré Viva gosta de 
a conhecer. Faça-nos chegar os seus textos pelo email: jornal@mare-viva.pt
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“Falem com as 
populações, 
dialoguem com 
elas... mas com 
transparência e 
verdade.” 

Os “pês”, Os “quês” E Os 
“pOrquês”...

Correia de araújo
Jurista e empresário O autor opta por escrever as sua crónicas na ortografia antiga.

1. “P” de Paris
Escrevo estas linhas desde Paris, a mi-

nha segunda casa.
Gosto de cidades começadas por “P” 

[Porto, Paris, Praga...] e frequento Paris 
com a regularidade possível, que o mes-
mo é dizer, faço em média 10 visitas a 
Paris contra uma a Lisboa.

Sobre esta aversão à nossa capital 
nada irei acrescentar pois são sobeja-
mente conhecidas as minhas razões 
mais profundas, aqui mesmo explica-
das bem recentemente. Aceito, porém, 
quem veja a coisa de outra maneira e 
tenha dito até, há muitos muitos anos, 
com alguma inocência e outra tanta bo-
çalidade, que se um dia fosse a Lisboa 
nunca mais regressaria a Portugal.

Pois bem, voltando a Paris, ficou-me 
particularmente marcada uma dessas 
deslocações, em finais de 2009, quando 
fiz de cicerone [com muito gosto, diga-
se] a uma família que tinha acabado de 
perder um ente querido, na circunstân-
cia a sua maior referência.

Fomos para Paris e foi memorável. 
Penso ter cumprido o meu objectivo, 
qual era o de tentar atenuar ou minimi-
zar os sentimentos de tristeza, sofrimen-
to e dor carregados pela perda.

Mãe e três filhos puderam então 
pass(e)ar, entre outros, pelo Louvre, Torre 
Eiffel e Trocadero, Sacré Coeur e Mont-
martre, Notre Dame, Campos Elíseos e 
Arco do Triunfo, ópera, Praças da Con-
córdia, Bastilha, República e Vêndome, 
Panteão, Bosque de Bolonha, Versalhes 
e Disney.

Dos filhos, a mais nova que por essa 
altura teria os seus 9 anos, apressou-se 
a contar na escola a experiência vivida 
em Paris e a professora foi ouvindo e ou-
vindo até que, curiosa, e na expectativa 
de saber o que a sua aluna terá visto no 
Bosque de Bolonha [também conheci-
do pelos seus travestis e transexuais], 
atreveu-se a perguntar-lhe o que lá foi 

fazer e a resposta, pronta mas imprecisa, 
não se fez esperar: fui ver o parque que 
tinha lá muitos estrábicos.

Este foi apenas um episódio divertido 
numa das minhas viagens que, à seme-
lhança de inúmeras outras, foram sem-
pre carimbadas com a marca da satisfa-
ção e do entusiasmo, em forte contraste 
com o que hoje estou a viver em Paris.

Uma cidade a saque, sem controle, 
tomada pela destruição e pela violência. 
Para 150 manifestantes há 1500 casseurs 
(vândalos ou agitadores) e são estes últi-
mos que deixam um rasto de pilhagem, 
saque e devastação, instalando definiti-
vamente o caos. Macron hesita e tarda 
em falar ao país. As autoridades france-
sas e as forças da ordem não passam de 
meros tigres de papel.

E se é certo que, como alguém dizia, 
estes agitadores/saqueadores fazem 
parte duma longa tradição no protesto 
social em França, não é menos verdade 
que o momento que estou a experien-
ciar deixa-me com a sensação de que me 
entraram pela casa dentro e me destru-
íram o que sentimentalmente era mais 
valioso para mim, ferindo-me de morte.

Assim vai o mundo, hoje!

2. “P” de Pessoas, “P” de Paramos
As Pessoas primeiro, sempre!
Não usem as pessoas como escudos 

humanos. Não mintam às pessoas, não 
as enganem!

Falem com as populações, dialoguem 
com elas... mas com transparência e ver-
dade.

Não digam uma coisa nas reuniões 
institucionais e outra, cá fora, para con-
tentamento das pessoas. Há velhos 
conhecidos nesta matéria. São todos 
aqueles que nunca se comprometem, 
vão pelo caminho mais fácil, são sempre 
fiéis ao politicamente correcto, não têm 
coragem e contabilizam cinicamente 
os votos que podem ganhar ou perder 
quando têm de tomar decisões contro-
versas e/ou difíceis.

Gente assim não é digna do epíteto 
que ostenta porque um político, ou, 
melhor dito, um autarca é alguém que 
deve estar ao serviço das populações 
e representá-las, mas, quer-me parecer, 
estes só se representam a eles mesmos.

Uma última nota para referir que des-
de 1999, altura do primeiro Plano de 
Ordenamento da Orla Costeira (POOC 
Caminha-Espinho), apenas constato 
duas alterações. A primeira, meramente 
estética, tem a ver com a denominação 
ou rótulo e não tanto com o conteúdo, 
passando agora a designar-se Programa 
da Orla Costeira (POC Caminha-Espinho). 
A segunda, bem mais profunda, prende-
se com o avanço do mar e a inevitável 
erosão e recuo da linha de costa. Estão 
passados quase 20 anos desde o primei-
ro POOC e hoje a situação é genérica e 
tendencialmente pior porque mais gra-
ve e perigosa. Não dá para adiar mais e 
continuar a assobiar para o lado como 
se nada se passasse. Impõe-se agir, agir 
quanto antes, sem rodeios e sem tibie-
zas.

A todos desejo um Santo e Feliz Natal!
Correia de araújo



 Última maré     12 Dezembro, 201816
Pub.


